



El senador considera que no hay oportunidad de que alguien gane de forma democrática la candidatura presidencial morenista con una encuesta; fecha toma de decisión en 2023

“Ya me reuní con la oposición y no me propuso nada”: Monreal

EQUIPO MILENIO, CIUDAD DE MÉXICO

El senador Ricardo Monreal asegura que se ha reunido con los dirigentes de los partidos de oposición y ninguno le ha propuesto ser su abanderado presi-

dencial en 2024. Por ahora seguirá en Morena y será hasta 2023 cuando defina su futuro, aunque ve imposible que alguien gane de forma democrática la candidatura con una encuesta.

El senador considera que no hay forma de ganar de manera democrática la candidatura presidencial de Morena con una encuesta y dice que no hablar con el Presidente “no le quita el sueño”

Ricardo Monreal

“Ya me reuní con la oposición y no me propuso nada”

CIUDAD DE MÉXICO

Ricardo Monreal considera que puede ser el presidente de la reconciliación nacional porque tiene los atributos para atenuar los efectos de la polarización y la confrontación; sin embargo, reconoce que no la tiene fácil, pues no cuenta con el apoyo presidencial.

El coordinador de Morena en el Senado aseguró que será en 2023 cuando tome la decisión de si permanece en Morena o se va, pero primero dará la pelea dentro del partido, antes de que algunas corrientes lo acusen de traidor.

Reveló que, previo a las elecciones de junio pasado, se reunió en privado con los dirigentes nacionales de PRI, PAN y PRD; afirmó que no ha tocado la puerta de Movimiento Ciudadano para ser su candidato y destaca que dentro de las preferencias al interior de su partido tiene 12 puntos, que afuera se convierten en 24.

“Lamentablemente no hay

oposición hasta ahora, la veo dispersa, aislada, debilitada, muy metida en problemas internos que no están superando”.

Durante una conversación en Café MILENIO, el ex gobernador de Zacatecas dijo que tiene el récord Guinness en ser el líder de la mayoría de un partido en un país que no habla con el jefe de Estado, pero aclara que no le quita el sueño no mantener comunicación directa con el presidente Andrés Manuel López Obrador y rechaza que el mandatario esté enojado con él.

“Tengo una opinión distinta, pero eso no me hace traidor”.

Sobre la ruptura de su relación con el Ejecutivo y sin mencionar su nombre, culpa a Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de Ciudad de México, pues dice que no asumió su responsabilidad tras perder varias alcaldías en 2021 que eran guber-

nadas por la izquierda y que ganó la oposición.

En materia de seguridad, admitió que se trata de un asunto pendiente; por ello, insistió en que se debe revisar la estrategia y señaló que este tema seguirá siendo el tema del debate en la próxima elección.

Óscar Cedillo (OC): Si no fuera de Morena, ¿podría ser ese candidato de oposición?

No estoy pensando en este momento en un plan B, tampoco soy ingenuo. Cuando veo al gobierno emplearse a fondo con su club de *corcholatas*, con su club de aspirantes digo, pues es una hazaña. Enfrentarte al Presidente, a la nomenclatura, a los secretarios de Estado, a gobernadores, a diputados, ¿qué estoy haciendo?

Héctor Zamarrón: ¿Qué necesita alguien que aspire a la candidatura para hacerse de ella? ¿Cuál sería la ruta a seguir en los próximos meses?

Lo primero que tienes que hacer



para ser candidato es que quieras, tener una visión de país, atributos, equilibrio. Creo que el país necesita un proceso de reconciliación, incluso lo he dicho, yo aconsejo a Morena como partido que no se aleje de los intelectuales, que no nos alejemos de las clases medias, es un error, es más, es un error alejarse de las asociaciones religiosas, aunque no sea religioso.

Víctor Hugo Michel (VHM): ¿Existe algo como una corriente monrealista?

Yo diría que hay grupos de simpatizantes, pero no quiero exponerlos porque me siento como delator; es tan grave mi posición que deben cuidarse los funcionarios con un puesto público o de elección popular, porque dicen: "es que el Presidente a ti no te quiere y yo no me voy a juntar con gente que él no quiere".

Salvador Frausto (SF): Tiene contemplado jugar por fuera si no logra su objetivo?

Para mí es complicada esta situación, porque todo lo que yo veo está orientado hacia la imposición y no puedo avalarla, aunque me quede solo o me quede con poca gente, pero supongamos que las encuestas tienen razón. Supongamos que tiene razón la de 12 puntos, dentro de Morena es un mundo de puntos; pelearle al Presidente 12 puntos de su universo es impresionante.

Azucena Uresti (AU): Pero no le sirven para ganar...

Quién sabe, 12 puntos adentro, afuera se convierten en 24.

VHM: ¿Afuera de Morena?

Afuera de Morena. No lo estoy pensando, solo son reflexiones.

Alejandro Domínguez: Usted dice que se ha reunido con los presidentes de la oposición, ¿ellos le han propuesto una candidatura?

Yo me he reunido con todos, no me han propuesto nada, en honor a la verdad.

VHM: ¿Ningún presidente? ¿Movimiento Ciudadano no

se ha acercado?

Dante Delgado es muy amigo mío, yo lo estimo y lo quiero, para mí es uno de los mejores estrategas. No me ha propuesto, ni yo he tocado a su puerta, nada. Me reuní con el presidente del PAN, del PRI y del PRD en una cena amigable antes de la elección de junio pasado, en buenos términos de análisis político, de coyuntura y de revisión de lo que está pasando en el país. Me he reunido prácticamente con todos los partidos políticos y tengo una relación de amistad, de franqueza o al menos de trato respetuoso.

AU: El secretario Marcelo Ebrard me decía "sí estoy de acuerdo con el método de la encuesta siempre y cuando podamos revisar la metodología, casas encuestadoras, que sea muy claro el proceso".

Pero ahí cambia, ahí ya hay un matiz que no es como me la aplicaron en Ciudad de México. A mí en CdMx me dijeron, hace cuatro años, "la encuesta la hace el partido, la organiza el partido y la canta el partido". Yo no estoy de acuerdo en eso, en esa no va a ganar ni Marcelo ni nadie, va a ganar quien debe de ganar y quien quiere que gane.

AU: ¿Y quién la ganaría así derecho?

¿Derecho? No, no derecho...

Carlos Zúñiga: Bueno, chueca. La jefa de Gobierno o el sustituto.

Viri Ríos (VR): ¿Y si fuera derecho (el proceso)?

Yo les ganaría (risas) si fuera derecha. Es que yo tengo piso disparado desde hace un año, o sea no es fácil, dentro de Morena, ser un hombre que tenga una opinión distinta. Cuando yo digo en el discurso de Torreón que Morena se tiene que meter a la discusión de seguridad pública, a la discusión de la economía, a la del cambio climático, a la de las políticas públicas, y contesta enseguida el secretario de Gobernación "no es hora de política". ¿Cómo? ¿cuándo el partido va a deliberar o a debatir sobre las políticas públicas?

Si el partido fuera abierto debería organizar foros regionales donde los cuatro, los 10 o los seis precandidatos discutieran con la militancia y con la sociedad acerca de lo que piensan de las políticas públicas.

AU: Si a usted se le permitiera ver el método antes, las casas encuestadoras, las preguntas, ¿aceptaría o tampoco?

Puede ser, porque has tocado un tema muy importante: puedo aceptarla si nos ponemos de acuerdo con el método de la encuestadora, es distinto ya, porque entonces ya no las hará el partido, sino un ente independiente; ese es un matiz que cambia.

OC: ¿Cree que con esa invitación (al evento de Torreón) el Presidente ya lo perdonó, si es que estaba enojado con usted?

No creo que esté enojado conmigo, obviamente tiene una opinión distinta.

VHM: ¿Hace cuánto no habla con el Presidente?

Más de un año. Esto es un tema importante: yo creo que tengo el récord Guinness en el mundo de ser el líder de la mayoría de un partido que no habla con el jefe de Estado, con el Presidente, primer ministro, como quieras llamarle.

VR: ¿Ha pedido reuniones o siente que ya no es bienvenido?

No, no he pedido. Soy un hombre muy tranquilo, no soy difícil ni para la relación pública, ni para la relación política. Mi experiencia me permite entender muy bien los ritmos de la política; no me quita el sueño el que no hable con él, ni estoy en la noche temblando o con fiebre porque no lo veo.

AU: ¿El problema fue la elección de Ciudad de México?

Es intriga palaciega. Resulta que yo estaba muy bien con el Presidente, cada ocho días desayunaba con él, platicábamos sobre la agenda legislativa, sobre el país, y de repente se empezó a filtrar, después de la elección del 5 de junio, que yo había sido el responsable de la debacle de CdMx.



VR: ¿Quién cree esté detrás de esas intrigas?

Lo dijeron públicamente, están las notas.

VHM: ¿Claudia Sheinbaum?

Ustedes ya lo dijeron, pero yo no perdí. Yo no soy responsable de la ciudad, no soy dirigente político de la ciudad, ni operador político, soy un simple senador. —



El Inglesher: excepción conversación con periodistas de MILENIO que será el primero en saber cuando decida si permanece en su partido. EFE/EL



“Tengo piso disparejo desde hace un año. No es fácil, dentro de Morena, ser un hombre con una opinión distinta.”

“Yo estaba muy bien con el Presidente hasta que se filtró que fue mi culpa la debacle en Ciudad de México.”

“No hablo con él desde hace más de un año, pero no estoy...”